



# かがやく瞳

令和4年度

2022. 12. 9

No. 3 1

## 授業研究会を行いました～1年生生活科「自分でできるよ」家族にここ大作戦」

12月7日、1年生の生活科の授業を基にして授業研究会を行いました。研究授業と研究協議会の一端をご紹介します。

学習は「家族が支え合って生活していることを理解し、自分でできることを見つけて役割を積極的に果たして生活しようとするができるようになる」を目標に設定して行われました。簡単に言うと、「してもらう人」から「やってあげる人」になることです。授業では、「おにぎり」「皿洗い」「洗濯物干し」「野菜の皮むき」のグループに分かれ、それぞれの子も先生からやり方やコツを習って練習しました。最初は上手いかなかったことが、子ども先生からのアドバイスや練習でコツをつかんだり上手いく方法を考え出したりして、できるようになっていきました。担任の先生は「こうすればいいよ。」ということは一切言わず、できるようになったことや発見をほめながら、子どもたちが気付くように関わっていました。例えば、洗剤が多くて泡が立ちすぎる様子を黙って見ていました。やがて、子どもたちが作業をしながら、洗剤の適量に気付いていきました。自分たちで考えたこと、そして、発見の小さな喜びを味わったことが生きる力になったはずです。

授業の後半で自分たちの見付けたコツを話す子どもには発見の喜びが、それを聞いている子どもには「そのコツを使ってみたい。やってみたい。」「〇〇さんのようにできるようになりたい。」という意欲の高まりが見られました。

放課後に行われた協議会には、南保育園の先生と市の子ども支援課の方が参加してくださり、それぞれの立場からご意見・ご感想を述べてくださいました。保育園の先生は、特に言葉を使って表現する力の伸びに注目し成長ぶりに驚いていました。

1年生の授業では、先生が教えるのではなく、子どもたちが自分で気付いて学びをつなげていく姿が見られました。自分たちで気づき発見することで、知識や技能が高まるだけでなく、「なる



【皮むきのコツを伝授。置いてやるといいよ】



【おにぎり先生から習って、やってみよう】



【三角おにぎりの手の形を真似してやってみよう】



【協議会 意見を出し合って成果と課題を明らかに】

ほど。そうかあ。」「やりたい。」「できるようにになりたい。」と意欲の高まりも見られました。内面に届く深い学びでした。その学びの土台には、子どもたち同士、先生と子どもの信頼関係が大切であることを改めて確認することもできました。今後も授業研究会を数回行う予定です。お互いの授業を見合って子どもの姿で授業を語りながら力量を高めていきます。

この学習にはお二人の1年生保護者の方が来て、ご協力くださいました。また、1年生のご家庭の皆様には、ご家庭での練習を支えていただきました。協議会では保護者の方のご協力の素晴らしさが話題となりました。ありがとうございました。

## とびっきりステージ

## ～人前で表現しよう～

昨日、東大曲小恒例の集会行事「とびっきりステージ」が放送委員会の主催で行われました。

東大曲小の子どもたちにとって、人前で自分を表現することはとても大切な育ちの場となります。そのようなねらいを知ってか知らずか、1時間では収まりきれない14組の個人やグループが応募し、全校のみんなの前で練習したことや得意なことを披露してくれました。外は雪が降り体育館は寒かったのですが、いい演奏・演技をしようと緊張しながらがんばる子どもたちに温かい拍手と感想が贈られ和やかな集会となりました。

人前に出るには準備をして磨かなくてはなりません。磨けば輝きが増します。どんどん人前に出る機会をつくって瞳を磨いて輝かせましょう。



【4年生のリコーダーと  
ボディパーカッションの演奏】



【5年生 ソロでダンスかっこいい】



【2年生 跳び箱8段にチャレンジ成功!】



【6年生 これが最後の出演か】

## がんばりにおめでとう!

秋田書道展 八つ切りの部 褒状 半紙の部 2等 3年 佐々木 志

八つ切り 2等 半紙の部 1等 条幅の部 1等 5年 佐々木 伶

第17回東北ブロック 小学生ハンドボール大会

第2位 横手ハンドボールスポーツ少年団 6年 平塚智輝さん出場

第4回 樋渡満子杯ジュニアバドミントン交流大会

第2位 2年 鈴木日彩

第39回秋田県空手道少年錬成大会

小学1年生男子個人 形の部 1位 組手の部 2位 1年 風間大志

これまでたくさん校外の大会やコンクール等で表彰を受けて、賞状を嬉しく見せていただき掲載いたしました。ご家庭で出場・出品等されて受賞された場合、学校にも子どもさんを通してお知らせください。賞状の掲示をしてみんなで喜びたいと思います。もし、これまで表彰を受けて、紹介されていないことがありましたら、お知らせください。よろしく願いいたします。

来週13日(火)はPTA授業参観、プロオペラ歌手とプロピアニストによる芸術鑑賞会が行われます。どうぞ、お出てください。